

EL TRANSPORTE QUE NECESITA EL PAÍS

La agenda del Foro de APEC sigue en marcha. Esta vez se realizará la 31 Reunión del Grupo de Trabajo de Transportes. Un evento fundamental si consideramos la importancia del sector en la Declaración de Bogor: en ese documento, aprobado en 1994, se plantearon las metas para la liberalización del comercio y la inversión en la región Asia-Pacífico. Allí, el transporte se coronó como el motor principal en el desarrollo de las economías. Desde esa fecha, y con la declaración como un manual efectivo, los trabajos en el sector transporte se vienen realizando con mucho éxito. En el Perú, con el apoyo de Estados Unidos, hemos avanzado con pasos concretos: en el 2005, se implementó el Código de Seguridad para la Protección de Buques e Instalaciones Portuarias, y, en el 2006, se realizó un estudio de vulnerabilidad contra misiles portátiles antiaéreos del Aeropuerto Internacional Jorge Chávez.

En ese contexto, la reunión de delegados de transportes se encargará de monitorear y evaluar los proyectos y las iniciativas derivadas de las reuniones de los ministros de transportes. Los temas principales serán la protección, seguridad e importancia del sector en la liberalización y facilitación del comercio. De igual manera, se dará un impulso para buscar iniciativas que contribuyan a la integración regional y a la reducción de las barreras que impiden los flujos comerciales eficientes. La reunión se llevará a cabo del 25 al 28 de agosto en un marco provechoso para el Ministerio de Transportes y Comunicaciones (MTC). Es la oportunidad para que el país demuestre el alto nivel de competitividad de los servicios de transporte aéreo, marítimo, ferroviario y terrestre.



Foto: Alejandra Ramos

CRECE EL EMPLEO FORMAL

Nuevo récord económico para el país. En mayo de este año, el empleo formal creció en 10% respecto al mismo mes del año pasado. Una cifra nunca antes prevista al haber alcanzado los dos dígitos. Para el ministro de Trabajo, Mario Pasco, esta cifra es consecuencia del dinamismo positivo de la economía peruana. Los resultados son elocuentes: el empleo se elevó de 50 mil a 60 mil puestos mensuales durante el 2008 y en total se espera que a fin de año el número se incremente a un millón y medio de nuevos puestos de trabajo. Las ciudades que más crecieron en cuanto a empleo fueron Paita (27.7%), Chincha (24.9%) y Huancayo (16.6%), mientras que Lima Metropolitana tan sólo alcanzó el 10.2%. Esto refleja el buen estado de la economía en el interior del país y de la demanda de empleo de los sectores comercio (15.9%), servicios (10.2%) y extractivo (8.8%). Ante este panorama, el ministro Mario Pasco expresó que el boom laboral ha mejorado las proyecciones de su despacho. De ser así, más peruanos tendrán trabajo en un futuro inmediato.

Foto: Alejandra Ramos